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在无锡工作生活了 3 年
多时间，谢振国也早已融入了
无锡，爱上了无锡。 不管是王
兴记的小笼包、三凤桥的酱排
骨，还是热闹的中山路，抑或
是蠡湖边的晨曦，都给谢振国
带来了诸多美好的体验。

大约两年前，谢振国和爱
人在老家的市区买了套房子。
目前爱人在上海从事美容业，
小孩在老家由父母照看。两个
弟弟也都相继成家了。 每年，

他都会抽空回老家一两趟。他
告诉记者，近两年老家原先坑
坑洼洼、弯弯曲曲的乡间小道
变宽变大，铺上了全新光亮的
沥青路，下雨天再也不用脚踩
泥泞的道路。 父母的身体健
康，全家人的生活也是一天比
一天好。

闲暇之余，谢振国也会不
断总结和思索新的发展路径。
“中介行业门槛不算高， 人员
流动性也强，但是我还要走下

去。”谢振国说，现在无锡人的
换房需求很大，能够帮助客户
找到合适的房源，看着他们满
意的神情， 这是他最大的满
足。 作为他自己，也为在无锡
第二故乡买套房而努力。正如
他所说的那样，“工作也好，生
活也好，每个人都在编织属于
自己的梦，我要努力去争取让
家人过得更好，继续在无锡创
造无限的可能。 ” （仙林）

（图片由对方提供）

本报讯“呜……”近日，碧空如洗的锡城水天一
色， 一声悠扬的汽笛声打破了无锡新安水上服务区
的宁静，一艘装满煤炭的货轮缓缓驶入码头，停靠在
岸边。 船老大郝明良从货轮上拉出一根电缆迅速接
到岸电桩，掏出手机扫了扫桩上的二维码，船上的灯
立刻亮了。 随着无锡首个水上服务区新型船舶岸电
系统本月的正式运行，每年可减少 68 吨二氧化碳排
放量。

京杭运河是我国重要的内河水运主通道， 在无
锡穿城而过，全长近 30 公里。 据相关统计，船舶产生
的氮氧化物、硫氧化物排放量仅次于燃煤发电厂和机
动车的污染排放量。2014 年投运的新安水上服务区沿
河有 400 米长左右的船舶停靠岸线，同时可停靠四十
多艘 800 吨左右的货船。

市航道处信息科工作人员告诉记者， 以往船舶
在靠泊期间只能使用自身的柴油发电机发电， 产生
了大量的烟气、油气和噪声污染。 “船舶靠港期间，
柴油辅机低负荷运行，污染物排放量比正常行船时更
加严重。 ”市航道处相关负责人表示，作为全省首个试
点，新安水上服务区船舶岸电系统应运而生。 在现场
记者看到， 该服务区沿岸共有 12 个桩 24 个接口，可
同时为 24 艘船只供电。 去年，岸电桩全部更新换代，
升级后的新系统不再需要刷卡充值，取而代之的是手
机扫码支付，方便快捷。 经一年多的安装调试，本月起
正式投用。

淮安人船老大郝明良有着 10 多年的跑船船龄，
最近两年跑江阴、浙江比较多。 在他印象中，新安服
务区的 12 根岸电桩算是沿途服务区中最多的，因此
不少船都喜欢停这里。 尤其是去年这里的岸电桩升
级后，手机扫码就能支付，岸电桩越来越俏，夏天来
晚了还“抢”不到位置。 关键是省钱、环保。 他给记者
算了笔账， 船上的大小家用电器包括了空调、 电水
壶、电饭煲、电视 10 多种。“用岸电不仅方便、干净，
还划得来。”船老大告诉记者，夏天开空调时，用柴油
辅机发电一晚上要一百多块钱，既费油成本高，排的
废气味道又重、噪音还大，半夜还得起来加水，休息
不好。而用岸电安静、清洁、电压稳定，一晚上下来也
就二十元左右。 他期待京杭运河今后多一些像新安
这样提供岸电的水上服务区。

市航道处相关负责人表示， 继新安服务区新型
岸电系统运行后，在今年“江河碧空”蓝天保卫战助
攻下，全市 8 个水上服务区已有芜申运河、锡山、江
阴、 洛社等 5 个服务区的岸电系统相继完成了升级
换代。 他透露说，目前宜兴徐舍水上服务区已立项，
今年要建成投用。

为守护“生态码头”，除了新型岸电系统的上线
外，7 月在锡全面推开的“江河碧空”蓝天保卫战对
各大港口、码头动起了真格：对无锡境内长江、京杭大
运河河道船舶、港口大气污染问题等进行集中整治。
在新安水上服务区，记者看不到货船上裸露的货物，
全都用油布进行了遮盖。“根据保卫战要求，所有停
靠港口、码头的货船货物都必须封舱进港。 ”市地
方海事局航行监督科科长贺振亚表示，为防治“任
性”扬尘，海事部门还聘请专业机构不定期登船检
查船舶燃油油品， 严厉打击销售使用低劣船舶燃
油违法行为。 据统计，今年已累计查处问题油品 22
起，下阶段还将陆续配齐油品快检仪，以提高检测
效率。 (袁晓岚)

来无锡 3 年多
他还要继续创造“无限可能”

今日人物

谢振国

日前，本报发起大型“我与共和国同生
日”的市民征集活动，记者寻找到房产中介
经纪人谢振国。他与记者分享了来无锡从业
前后的故事以及对未来生活的希冀。

出生年月：
1982 年 10 月 1 日
职业：
房产中介经纪人
感悟：
幸福是靠奋斗出来的

谢振国是 21 世纪不动产
水清木华门店的一名经纪人。
他给人的第一印象是那种比较
让人信任、踏实的样子。出生广
西的他， 在家中排行老大。 在
15 岁之前没有去过广西河池
的市里，除了上学就是放牛。初
中毕业之后， 稚气未脱的他第
一次走上社会， 只身去了广东
打工，在工厂里面做工人。

身为长子，谢振国对家庭
有着天然的责任担当。 2010
年，拿着打工的积蓄，他和两
个弟弟合力将老家的房子进
行了翻新，原先的瓦房平房变
身成为两层的小洋房。家里还
添置了全新的冰箱、 洗衣机
等 。 为了更好地生活，2012
年，他从厂里回到家乡，置办
了一辆二手货车，在家乡做起

了开货车的生意，一年下来差
不多能有个 6-7 万元的收
入。 不久，谢振国便被同乡的
一位姑娘相中，喜结连理。 在
家打拼了几年，谢振国开始重
新认真地思考自己的人生。因
为一位朋友在无锡从事中介
行业，听闻做中介经纪人有着
无限可能，他便毅然来到无锡
开创属于他的天地。

没有周末， 没有节假日，
心里眼里都是客户和业绩。只
要客户一个电话，无论在哪里
他都会承诺马上赶到，这是谢
振国每天的工作状态。一开始
成为房产经纪人的时候，尽管
公司也有系统的培训，他仍然
非常好学，工作上遇到不懂的
问题就多问其他同事。凭借着
努力学习，他很快就掌握了一
些行业专业知识。 2016 他从
事房产经纪人的第一个礼拜
就开单了，这也让他更加坚定
了成为一名房产经纪人的信
念。 欣慰不已的同时，也赶上
了好的时代———2016 年正值

无锡楼市开始慢慢回暖，人气
重回市场，成交开始活跃。 个
人的努力勤奋， 加上好的行
情， 让他每天忙得不亦乐乎。
用他的话说，“我们这个年纪，
上有老，下有小，是最需要奋
斗的时候。 ”

作为一名经纪人，谢振国
对房地产市场行情的把握也
比较精准。据介绍，现在的客户
基本上不管是新房还是二手
房，不会考虑太久，成交的周期
也比较短。尽管如此，带客户前
期看房不容易，既是技术活，也
是体力活。夏天的时候，一天跑
下来衣服都能挤出汗来。 签单

更不容易， 经常一个单子需要
跟双方反复谈、反复确认，最终
谈下来才签掉。

好在所有的努力终将开花
结果。“这个月店里有同事光
是奖金就拿了 6 万元，前两年
火爆的时候有时一个月的奖
金就有 10 万。 一年下来优秀
的经纪人或店长有的年收入
甚至会超过 100 万。 ”据了解，
经过谢振国和同事们的努力，
门店 1-9 月份各类房屋成交
金额约 9200 万。 平均一个月
1000 多万的销售成绩在 111
家（含江阴、宜兴）21 世纪不
动产加盟店中排名第 9。

忆往昔：决意到无锡闯一番天地

谈现状：所有努力终将开花结果

话变迁：日子一天比一天美

首个新型水上服务区
岸电系统运行
每年少排 68 吨二氧化碳


